

## 数学オリンピック財団から 11

財団理事長 小林一章

今年最初に行われた国際大会は、3月8日に行われた第23回アジア太平洋数学オリンピック (APMO) でした。参加35カ国、選手317名でおこなわれました。日本代表の成績は以下のとおりです。

岸川 滉央	久留米大学附設高等学校	3年	金メダル
北村 拓真	灘高等学校	1年	銀メダル
越山 弘規	甲陽学院高等学校	2年	銀メダル
葛西 祐美	東京都立国立高等学校	1年	銅メダル
足立 智	聖光学院高等学校	3年	銅メダル
笠浦 一海	開成高等学校	1年	銅メダル
吉田 健祐	筑波大学附属駒場高等学校	2年	銅メダル
黒住 篤優	灘高等学校	1年	優秀賞
峰岸 龍	静岡県立清水東高等学校	2年	優秀賞
清水 元喜	灘高等学校	2年	優秀賞

(学年は2011年3月現在)

国別順位は、

1. 韓国
2. アメリカ合衆国
3. タイ
4. ペルー
5. 台湾
6. 日本
7. ロシア
8. シンガポール
9. ブラジル
10. 香港

でした。

今年の第52回国際数学オリンピック大会 (IMO) は、7月17日から23日までオランダの首都アムステルダムで開かれました。それに先だって Jury 会議が14日、15日、16日と開催され、約30題のショートリストの中から今年の出題問題6題が選択されコンテストとして出題されました。Jury 会議ではその他に、会期が長過ぎ、参加者が多くなったため主催国の負担もかなりのものになり、その改善策も話し合われたそうですが、結論は出ず、少なくとも来年のアルゼンチン大会は従来通りという事になりました。また、アジア太平洋数学オリンピック (APMO) の総会も Jury 会議期間中に開催され、2012年度より主催国がカザフスタンに決まりました。

IMO における日本の各選手の成績は以下の通りです。

吉田 健祐	筑波大学附属駒場高等学校	3年	金メダル
北村 拓真	灘高等学校	2年	金メダル

峰岸 龍	静岡県立清水東高等学校	3年	銀メダル
越山 弘毅	甲陽学院高等学校	3年	銀メダル
清水 元喜	灘高等学校	3年	銅メダル
村井 翔悟	開成高等学校	2年	銅メダル

参加国数・人数：101カ国，564名（内女子57名）

国別順位： 1. 中国 2. アメリカ 3. シンガポール 4. ロシア 5. タイ  
6. トルコ 7. 北朝鮮 8. 台湾・ルーマニア 10. イラン

で、日本は残念ながら12位でした。

昨年の代表者が3名，3年生が4人いましたので昨年の7位よりは上位かなと思っていましたが，残念でした。ただし，上位は随分僅差とのことでした。

次に，今年初めて参加した中国女子オリンピック（CGMO）についてです。大会は広東省の深セン（Shenzhen）で行われ，中国38チーム，香港2，シンガポール2，アメリカ2，フィリピン1，ロシア1，マカオ1，日本1の合計48チームが参加しました。受験者は188人でした。日本の代表選手の成績は次のとおりです。

葛西 祐美	東京都立国立高等学校	2年	金メダル
北川 景都	京都教育大学附属高等学校	3年	銅メダル
松原 瑠香	新潟県立新潟高等学校	3年	優秀賞
大森 千穂	桜蔭高等学校	1年	優秀賞

また，今年も8月21日から清里において夏季セミナーを行って来ました。生徒33名，チューター15名，財団から4名が参加しました。清里での夏季セミナーは今年で5度目ということになり，宿のヴィラ千ヶ滝の方も承知してきてセミナー用の白板とか色々な道具を十分そろえていただき，快適なセミナーを行いました。清里は8月下旬になると昼は暑くとも，夜は肌寒さを感じるくらいです。22日，23日，24日の3日間は九大，広島大，阪大から3人の先生方に来ていただき，講義をしていただきました。さらに9個のセミナーが成立して午前，午後，夜とセミナーをし，また合間にゲームなどをして遊んでいました。

セミナーが終わって，また生徒達は全国に散らばりましたが，来年の予選，本選に向けて頑張ってくれることと思います。